



MUESTRAN ARIDEZ 121 MUNICIPIOS

Sin lluvias, Cutzamala está debajo de su nivel

Las presas del Bosque, Valle de Bravo y Villa Victoria suman en conjunto 300 millones de metros cúbicos de agua, con déficit de 38.8 por ciento



▲ La imagen corresponde a la presa de Villa Victoria que muestra el bajo nivel de almacenamiento. Foto especial

GERARDO GARCÍA

Esta semana, el sistema Cutzamala habrá sumado la tercera en cuanto a reducción de almacenamiento que la dejará apenas más de 300 millones de metros cúbicos de agua. A la par, en su totalidad los 125 municipios que integran la entidad permanecen con algún grado de sequía.

De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), desde la última semana de septiembre y hasta la primera quincena de octubre, es cuando se ha tenido este descenso en el llenado del sistema.

El 26 de septiembre, el Cutzamala registró 308.34 millones de metros cúbicos de agua, pero para el 3 de octubre se redujo a 304.1 millones de metros cúbicos de agua, y para el 10 de octubre pasó a 303.6

millones de metros cúbicos de agua.

Y para esta semana que inicia su capacidad será de 303.1 millones de metros cúbicos de agua, con el que el déficit se ubicará en 38.8 por ciento.

De acuerdo a la estadística de la Conagua, el año pasado en octubre el almacenamiento era de 482.97 millones de metros cúbicos de agua, 61.7 por ciento del total de su capacidad.

Cabe recordar que en este 2023 el Sistema Cutzamala registró el nivel histórico más bajo de agua con 248.2 millones de metros cúbicos de agua durante el mes de julio.

Niveles de tres presas

Aunque todo el Sistema Cutzamala ha descendido, dos de las tres principales presas se han ido recuperando en el periodo de las últimas semanas que se reporta.

La Conagua refiere que Valle de Bravo registra un llenado de 146.06 millones de metros cúbicos de agua con un déficit del 37 por ciento y Villa Victoria 50.88 millones de metros cúbicos de agua, equivalente a un 27.4 por ciento.

En contraste, El Bosque siguió con una tendencia a la baja tras el

bombeo a Valle de Bravo, por lo que su nivel actual es de 106.68 millones de metros cúbicos de agua, es decir, de 52.7 por ciento.

En cuanto al faltante de lluvias para Valle de Bravo es de 32 por ciento; Villa Victoria, 14 por ciento, y El Bosque, 24 por ciento.

Sequía

Desde septiembre, la entidad mexicana cerró casi en su totalidad con algún grado de sequía y mantuvo una condición catalogada como extrema.

Lo anterior luego que 121 de los 125 municipios mexicanos enfrenta alguno nivel de aridez.

El Cutzamala es uno de los sistemas de almacenamiento, conducción y suministro de agua potable más grandes del mundo. Se encuentra entre las cinco obras civiles más importantes en su tipo. Este sistema, que se extiende por las entidades de Michoacán, Estado de México y Ciudad de México, cumplió 41 años de operación, tras su inauguración el 3 de mayo de 1982, por el expresidente de México, José López Portillo.

Sitio israelí a Gaza comienza a cobrar hambre y víctimas

De Interés General

REDACCIÓN

Médicos en Gaza advirtieron que miles de personas podrían morir si los hospitales llenos de heridos se quedan sin combustible y suministros básicos. Los palestinos en el asediado enclave costero trataban de conseguir comida, agua y un lugar seguro antes de una ofensiva israelí terrestre en la guerra iniciada la semana pasada por un letal ataque de Hamás.

Las fuerzas israelíes, respaldadas por un creciente despliegue de buques estadounidenses en la región, se posicionaron a lo largo de la frontera de Gaza y ensayaban lo que Israel dijo que sería una amplia campaña para desmantelar al grupo miliciano. Los duros ataques aéreos de la última semana han destruido vecindarios enteros, pero no han logrado detener el fuego de cohetes milicianos a Israel.

El Ministerio de Salud de Gaza informó de 2 mil 450 palestinos muertos y 9 mil 200 heridos desde que comenzaron los combates, más que la guerra de 2014 en Gaza, que duró unas seis semanas.

Eso convierte la contienda en la más letal de las cinco guerras de Gaza para ambos bandos. Más de mil 400 israelíes han muerto, la gran mayoría civiles asesinados en el ataque de Hamás del 7 de octubre. Se calcula que otros 150, incluidos niños, fueron capturados por Hamás y llevados a Gaza. Esta es la guerra más mortal para Israel desde la Guerra de Yom Kipur de 1973 con Egipto y Siria.

El Departamento de Estado de Estados Unidos dijo que el secretario de Estado Antony Blinken regresaría a Israel después de completar una frenética gira por seis países árabes destinada a evitar que los combates desencadenen un conflicto regional más amplio.

Con la situación en Gaza cada vez más desesperada, Estados Unidos designó a David Satterfield, exembajador en Turquía que tiene años de experiencia en la diplomacia del Medio Oriente, como enviado especial para asuntos humanitarios en el conflicto. El asesor de seguridad nacional estadounidense Jake Sullivan dijo en un comunicado que Satterfield se enfocará en hacer llegar asistencia humanitaria a palestinos en Gaza.

Se esperaba que los hospitales se quedarán sin combustible para generadores en dos días, según Naciones Unidas, que dijo que eso pondría en peligro las vidas de miles

de pacientes. La única central eléctrica de Gaza se apagó por falta de combustible después de que Israel bloqueara los accesos al territorio de 40 kilómetros (25 millas) de largo tras el ataque de Hamás.

En el Hospital Nasser, en la localidad sureña de Jan Yunis, las unidades de cuidados intensivos estaban llenas de heridos, la mayoría niños menores de tres años. Cientos de personas con graves lesiones por explosiones habían llegado al hospital, donde se esperaba que el combustible se acabara hoy, indicó el doctor Mohammed Qandee, médico de cuidados críticos en el centro.

Hay 35 pacientes en la UCI que dependen de respiradores para seguir con vida y otros 60 en diálisis, señaló. Si se acaba el combustible, "supone que todo el sistema de salud se apagará, los servicios se quedarán desconectados", dijo.

En el hospital Kamal Alwan, en el norte de la Franja de Gaza, el doctor Hussam Abu Safiya, director de pediatría, dijo que no habían evacuado pese a la orden israelí porque no había forma de trasladar a los pacientes sin poner sus vidas en peligro. Había siete recién nacidos en la UCI conectados a respiradores, dijo. "No podemos evacuar, supondría su muerte y la de otros pacientes a nuestro cuidado".

¡Participa!

Si tienes 25 años o más, estudios concluidos de licenciatura, y cumples con todos los requisitos, de la Convocatoria, tú puedes ocupar una de las 385 vocalías distritales y municipales para Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024.

Consulta la Convocatoria en www.ieem.org.mx allí podrás revisar todos los requisitos y etapas



Mini sitio:
Vocalías distritales
y municipales.

IEEM Oficial @ IEEM_MX

1. Resolución emitida por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el expediente 51-RC-10N/2020